

Avanza Proceso de *Elección Judicial* en Edoméx: Pulido

Transparencia, Paridad de Género y Seguridad en el Centro de la Organización

Mireya Aivarez

tan solo unos días de la fecha límite para las elecciones judiciales, el proceso de organización en el Estado de México se encuentra en sus últimas fases, avanzando con firmeza y en cumplimiento de los plazos establecidos. Así lo confirmó Amalia Pulido Gómez, Consejera Presi denta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), quien destacó que las condiciones necesarias para llevar a cabo este proceso electoral ya están totalmente definidas. La solicitud de ampliación de presupuesto ya ha sido aprobada y, ahora, estamos a la espera de los listados correspondientes. El trabajo del Poder Legislativo ha sido fundamental, y sabemos que el 28 de febrero es la fecha límite para tener todo listo", señalo? Pulido Gómez durante su intervención.

Un Presupuesto Sin Precedentes

El presupuesto asignado para la organización de las elecciones judiciales en la entidad será de aproximadamente 340 millones de pesos. Según explicó la Consejera, una parte significativa de este monto, cerca de la mitad, se destinará a los gastos personales. Esto se debe al despliegue de casi siete mil personas trabajando en la coordinación y ejecución de actividades por todo el estado.

Otro gasto importante será la compra de material electoral. La impresión de alrededor de 54 millones de boletas se perfila como uno de los mayores gastos en este tipo de eleccio?n en la historia reciente. "Además de las boletas, se están contemplando otros gastos necesarios para garantizar la correcta recolección de votos y la logistica relacionada", añadió Pulido Gómez.

Paridad de Género y Representación Equitativa

Uno de los aspectos clave de esta eleccio?n judicial es la paridad de género, un tema prioritario para las autoridades del IEEM. La



Consejera hizo hincapié en los esfuerzos continuos para lograr una representación equitativa. "Estamos trabajando intensamente para garantizar que haya una adecuada paridad. Las reuniones con los diversos actores involucrados ya están en marcha y se están instalando órganos desconcentrados en las principales regiones del Estado", expresó.

Este enfoque no solo subraya la importancia de la equidad en la participación política, sino que también pone de manifiesto la intención de que el proceso refleje la diversidad y las realidades sociales de la entidad.

Garantizando Transparencia y Seguridad

El IEEM también ha tomado medidas estrictas para garantizar la independencia y la transparencia del proceso electoral. Pulido Gómez recalcó que una de las prioridades es la prohibición de cualquier injerencia externa, especialmente por parte de los partidos políticos. "El consejo está comprometido a asegurar que no haya presiones externas sobre el proceso. Hemos implementado rigurosos mecanismos de control y vigilancia para preservar la integridad y neutralidad de la elección", afirmó.

Este compromiso con la transparencia es una de las principales prioridades en un contexto donde la confianza ciudadana en los procesos electorales sigue siendo fundamental.

Comunicación y Educación Ciudadana

Para garantizar la correcta comprensión y participación ciudadana, el IEEM ha puesto en marcha una estrategia de comunicación masiva. Además de los foros de consulta y las conferencias, se está llevando a cabo una campaña intensiva en redes sociales y medios alternativos. La campaña "100 días, 100 actividades" tiene como objetivo mantener a la población informada sobre cada uno de los avances en la preparación del proceso electoral.

"Queremos que la ciudadanía entienda cómo se llevará a cabo la elección judicial, qué pasos seguirán y cómo puede contribuir a un proceso limpio y transparente", dijo Pulido Gómez.

Diseño de Boletas Simples y Comprensibles

Finalmente, la Consejera destacó que las boletas de votación tendrán un diseño sencillo y comprensible, similar al de las elecciones nacionales. Esto tiene como objetivo facilitar la participación de los votantes y garantizar que el proceso sea lo más accesible posible para todos los ciudadanos.

Con todos estos elementos en juego, el Estado de México se prepara para una elección judicial que no solo promete ser histórica por su magnitud, sino también por su enfoque en la equidad, la transparencia y la educación ciudadana, valores fundamentales para el fortalecimiento de la democracia.

